
Protokoll 

Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Alexander von Humboldt Gymnasiums 

Konstanz vom 8.3.2016  

 

Anwesend: Hr. Kaz, Fr. Cichon, Fr. Böhme (EB), Herr Schaubhut (EB), Hr. Glaesser, Hr. Ströhle, Fr. 

Bucher, Fr. Pfemfert, Fr. Schumacher-Roscher, Fr. Aschpurwis und Fr. Werther (Protokoll). 

Die Mitgliederversammlung findet im neu eröffneten Schülercafé Alex statt. 

 

Tagesordnung 

1. Begrüssung durch Frau Aschpurwis als 1. Vorsitzende 

2. Kurzer Jahresrückblick (Fr. Aschpurwis) 

Die neue Vereinsatzung ist geprüft, korrekt befunden und ins Vereinsregister eingetragen worden. 

Durch die Mitarbeit von Fr. Pfemfert als Kassenwartin im Vorstand des VdF ist die Vorstandsarbeit 

deutlich entlastet. 

Im Hinblick auf neue Mitglieder war die Vorstellung des VdF bei den Elternabenden der 5er im 

vergangenen Schuljahr leider wenig erfolgreich. Es gab im letzten Jahr nur 11 Neueintritt (im Vgl. zum 

Vorjahr: 38 Neueintritte), d.h. die Mitgliederzahlen sind unter 300 gesunken (aktuell 292 Mitglieder). 

Es bleibt Ziel, wieder >300 Mitglieder zu haben! 

Aktionen: Es ist eine kurze ppt-Präsentation des VdF erstellt worden, die auf der EB im Herbst 2015 

vorgestellt wurde und mit der auf den künftigen Elternabenden der 5er um Mitglieder geworben 

werden kann. Im Laufe des letzten Schuljahrs war der VdF wieder bei der Einschulung der Sextaner 

anwesend (auch T-Shirt-Verkauf) sowie beim Adventsbazar und bei der Verabschiedung der 

Abiturienten (kleine Geschenke mit Schullogo).  

3. Kassenbericht (Fr. Pfempfert) und Entlastung 

Der Kassenbericht des Schuljahrs 2015/16 ist mit dem des vorherigen Schuljahrs vergleichbar. Es 

stehen 12451,28 € Einnahmen 11725,46 € Ausgaben gegenüber. Der Vermögensstand am 6.3.2016 

ist bei 6317,60 € (vgl. 6.3.2016: 5591,78 €), d.h. die Kasse ist. Die Kassenprüfung wurde von Fr. 

Bucher durchgeführt. 

Zu bemerken ist, dass es eine Zuweisung durch die Fa. Astra gab. Zudem wurden weniger 

Sozialzuschüsse als im vorherigen Schuljahr beantragt.  

Der Kassenbericht wird mit zwei Enthaltungen (Kassenwartin und Kassenprüferin) einstimmig 

entlastet. 

 

 



4. Sonstiges 

Mitwirkung beim geplanten Sommerfest der Schule: Der VdF wird beim Sommerfest der Schule 

vermutlich mit der Organisation der Verköstigung involviert sein. Gleichzeitig mit dem Sommerfest 

werden die Ergebnisse der Projekttage präsentiert, es wird die Sextanereinschulung und abends die 

Premiere des Unterstufenmusicals stattfinden. Wir hoffen, bei dieser Gelegenheit neue Mitglieder 

gewinnen zu können.  

Neue Projekte:  

Vorbereitungsklasse für Flüchtlingskinder (Hr. Kaz): Die Schule plant eine Vorbereitungsklasse für 

Flüchtlingskinder; dies soll in der nächsten Schulkonferenz diskutiert werden. In der 

Schulleiterkonferenz war vorgängig thematisiert worden, dass die GSS im Hinblick auf die Integration 

von Flüchtlingskindern entlastet werden sollte. Die Flüchtlingskinder wären Schüler der Schule und 

sollen schrittweise in die Klassen integriert werden. Das dazu benötigte zusätzliche Klassenzimmer 

wird voraussichtlich von der Realschule Zoffingen zur Verfügung gestellt werden. Gedacht ist, dass 

eine der Oberstufenklassen dazu jeweils für einen Tag der Woche im Zoffingen Unterricht hat. Für 

diese Arbeit ist finanzielle Unterstützung durch den VdF denkbar. 

Schülercafé Alex: Hr. Ströhle stellt das neue Schülercafé vor, das als Schüler-Firma konzeptuiert ist 

und von Hr. Ströhle, Fr. Lehn und Fr. Milos begleitet wird. Ein Team von ca. 30 Schülern aus Klasse 6-

12 ist im Schülercafé aktiv. Das Café ist derzeit regelmässig Dienstag bis Freitag zwischen 13-14 Uhr 

geöffnet und wird sehr gut genutzt. Am Freitag werden kleine Snacks angeboten (die Mensa ist 

freitags geschlossen). Eine Verlängerung der Öffnungszeiten ist geplant; ggf. auch als Frühstückscafé. 

Zudem hat das Schülercafe (und teilweise auch die Mensa) schon für die Bewirtung interner und 

auch externer Anlässe zur Verfügung gestanden (Elternsprechtag, Sextaner-Führungen, Café 

Mondiale). Hinsichtlich des Einbezugs in den Unterricht ist das Projekt „Politik erleben“ zu nennen, 

das zeitweise im Schülercafé stattfand. Gedacht sind auch Unterrichtseinheiten zum Thema 

Ernährung oder auch einzelnen Themen in Profilfach NWT im Schülercafé abzuhalten. Für externe 

Nutzung, z.B. auch für Elternabende, ist eine Miete von 10€ zu entrichten. – Der Kaffeeautomat 

sowie die Einbaugeräte des Schülercafés wurden mit Mitgliedsbeiträgen des VdF finanziert! 

Unterstufen-Musical: Hr. Glaesser als neuer Vertreter der Fachschaft Musik berichtet über den 

diesjährigevdn Bedarf an Unterstützung der Musicalfahrt durch den VdF. Die Bewirtung des Musicals 

durch den VdF wird durch den Vorstand als zu aufwändig eingeschätzt. Ggf. ist eine finanzielle 

Beteiligung des VdF am Kauf neuer Podeste für eine eigene Schauspielbühne möglich. Insgesamt ist 

diese Investition im Haushalt der Schule einzuplanen (Hr. Kaz). 

Vitrine des VdF im Schülercafé: Die präsentierten Waren des VdF sind noch mit Preisinformationen 

zu versehen. Zu überlegen sind in der Vitrine angekündigte feste Zeitpunkte für Bestellungen und 

den nächsten öffentlichen Verkauf. 

Homepage: Der VdF möchte seine Präsentation auf der Homepage erweitern. Dazu sollen Fotos 

implementiert werden. Denkbar ist, Hr. Plaga zu bitten, auf dem Schulfest zu fotographieren. 

Für das Protokoll, 29.7.2016 

Petra Werther 


